



LEGISLATURA  
CONGRESO  
DE MICHOCÁN DE OCAMPO

# SÍNTESIS EJECUTIVA

27 DE AGOSTO DE 2025



27 DE AGOSTO 2025

## CONGRESO DEL ESTADO

Con el principal objetivo de generar una cultura de cero tolerancia en materia de hostigamiento y acoso sexual, el **Congreso de Michoacán** realizó unas mesas de trabajo con el tema **“Atención integral a víctimas: mecanismos de protección y acompañamiento”**.

Lo anterior como parte del proceso de construcción de un plan de acción que permita prevenir, atender y sancionar actos que violenten a las y los trabajadores del Poder Legislativo, que realiza la Contraloría Interna del Congreso que encabeza **Brenda Fraga Gutiérrez**, integrante del Comité para la Atención a la Violencia de Género en la Modalidad de Hostigamiento Sexual y Acoso Sexual del Congreso del Estado.

<https://www.contramuro.com/cero-tolerancia-al-acoso-sexual-en-el-congreso-de-michoacan/>

El Congreso del Estado, a través del Comité Organizador del Parlamento Juvenil Incluyente 2025, así como del **Instituto de Investigaciones y Estudios Legislativos (IIEL)** de este Poder Legislativo, dio inicio al ciclo de capacitaciones y resolución de dudas para la elaboración de iniciativas, así como de proyectos sociales para quienes deseen participar en este ejercicio parlamentario.

Este ciclo de capacitaciones constará de cuatro reuniones, en donde los jóvenes michoacanos que decidan participar en este ejercicio, podrán resolver todas y cada una de las dudas que tengan o que les vayan surgiendo durante el proceso de la elaboración de su iniciativa o su proyecto social.

<https://atiempo.mx/politica/inicia-ciclo-de-capacitaciones-para-el-parlamento-juvenil-incluyente-2025/>

En el **Congreso de Michoacán**, la oposición está supeditada al Ejecutivo, recalcó el diputado de Morena, **Juan Carlos Barragán Vélez** quien, apunta que hoy las voces críticas en la Cámara provienen del propio Morena.

“Nosotros lo que hacemos es que levantamos la voz ante la ausencia también de una oposición responsable, porque hoy la oposición está supeditada al Ejecutivo, no hay oposición en el Congreso. Algunos, incluso de derecha, panistas, se han declarado bedoyistas ¡imagínate a qué grado hemos llegado”.

Los señalamientos del legislador en entrevista, surgieron al ser cuestionado acerca de la necesidad de que el Congreso audite el gasto en las obras del teleférico a fin de que el manejo de recursos sea transparentado.

<https://www.contramuro.com/en-el-congreso-de-michoacan-la-oposicion-esta-supeditada-al-ejecutivo/>



## 27 DE AGOSTO 2025

La **Fiscalía General del Estado (FGE)** presentará una serie de **reformas al Congreso de Michoacán** entre las que se encuentra que en el Código Penal Estatal quede establecido el **delito de transfeminicidio** y así aplicar sanciones a quien le arrebate la vida a una **mujer trans**, informó el titular de la dependencia, Carlos Torres Piña. En encuentro con medios de comunicación estatales, el fiscal estatal señaló que esta propuesta se trabajó en conjunto con **colectivos LGBTIQ+ de Michoacán**, luego de que fuera una de las **exigencias que han solicitado desde hace años** para que las **mujeres trans asesinada así como sus familiares**, puedan acceder a una justicia digna al detener a sus agresores y castigarlos con años de prisión.

<https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/fge-va-por-castigar-el-delito-de-transfeminicidio-en-michoacan-25419629>

El grupo parlamentario del PT en el Congreso del Estado, Reyes Galindo Pedraza, se posicionó a favor de la posibilidad de elegir a los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) mediante el sufragio popular, pues se trata, dijo, de una consigna del Partido del Trabajo (PT).

En una entrevista, el diputado resaltó que la reforma electoral busca empoderar al pueblo, y será la elección de consejeros y consejeras electorales uno de los puntos principales de discusión a nivel nacional de la propuesta impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/pt-en-michoac%C3%A1n-a-favor-de-la-elecci%C3%B3n-de-consejeros-electorales-por-voto-popular>

La diputada local y coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena, Fabiola Alanís Sámano, destacó que la coordinación entre los municipios, el Gobierno del Estado y la Federación es clave para que los proyectos y recursos impulsados desde la Presidencia de la República se aterricen de la mejor manera en beneficio de Michoacán.

Alanís subrayó que los programas sociales, las obras de infraestructura y las estrategias de seguridad requieren de un trabajo conjunto para alcanzar resultados visibles y duraderos: *“Cuando los tres niveles de gobierno trabajan en unidad, gana la gente. La visión transformadora de la presidenta Claudia Sheinbaum se materializa con mayor fuerza en Michoacán gracias al liderazgo del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y a la responsabilidad de nuestras y nuestros presidentes municipales”*, afirmó.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/resalta-fabiola-alanis-importancia-de-la-cooperacion-entre-municipios-estado-y-federacion-para-consolidar-proyectos-en-michoacan.htm>



**27 DE AGOSTO 2025**

## MICHOACÁN

En el segundo trimestre de 2025, Michoacán reportó una tasa de desocupación del 2.3 por ciento, ligeramente por debajo del promedio nacional, de acuerdo con los resultados de la [Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo](#) (ENOE).

La cifra refleja una estabilidad en el mercado laboral local, aunque persisten retos en materia de calidad del empleo.

<https://www.contramuro.com/tasa-de-desempleo-en-michoacan-es-de-2-3-en-segundo-trimestre-del-2025/>

La población económicamente activa (PEA) ocupada en Michoacán que percibe hasta un salario mínimo como ingreso aumentó 1.2 puntos porcentuales del segundo trimestre de 2024 al segundo trimestre de 2025, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

En contraste, la PEA ocupada que tuvo ingresos de hasta dos salarios mínimos a más de cinco salarios mínimos no observó crecimiento o presentó decaída.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/aumenta-1-2-la-pea-en-michoacan-que-gana-hasta-un-salario-minimo/>

Con una gran asistencia y una cálida cercanía con la base morenista de Morelia, se realizó el Conversatorio con la participación de Gaby Molina, Gladyz Butanda, Rogelio Zarazúa y Luis Navarro, quienes compartieron reflexiones y experiencias sobre las políticas públicas que hoy están transformando la vida de miles de familias michoacanas.

El evento fue un espacio de diálogo abierto con la militancia y la ciudadanía, donde se reafirmó el compromiso de seguir construyendo un gobierno cercano a la gente, transparente y con vocación social.

<https://cbtelevision.com.mx/luis-navarro-las-politicas-publicas-de-michoacan-tienen-el-sello-humanista/>

El arribo de las tortugas golfinas a costas michoacanas se adelantó a lo previsto, como ha ocurrido en los últimos años. De acuerdo con la Secretaría de Pesca estatal, miles de quelonios han llegado a la entidad durante la actual temporada 2025-2026.

La dependencia prevé que en la temporada 2024-2025, que concluyó en mayo pasado, aproximadamente 5 millones de tortugas recalcaron en las playas de Lázaro Cárdenas, Aquila y Coahuayana para desovar.



## 27 DE AGOSTO 2025

En julio comenzó por adelantado la segunda arribazón, y si bien se recibieron pocas tortugas, en este mes han llegado miles de ejemplares a los santuarios de anidación ubicados en Maruata, Colola y Mexiquillo.

<https://liz.mx/26/08/2025/miles-de-tortugas-golfinas-arriban-antes-de-lo-previsto-a-costas-de-michoacan/>

Michoacán acumula 601 casos confirmados de dengue y tres defunciones por esta enfermedad en lo que va de este 2025, de acuerdo con el reporte epidemiológico de la semana 33 de la Secretaría de Salud (Ssa).

El informe federal refiere que de los 601 casos confirmados por esta enfermedad transmitida por el mosquito transmisor Aedes aegypti, 320 corresponden a Dengue No Grave (DNG); 263 a Dengue con Signos de Alarma (DCSA); y 18 a Dengue Grave (DG).  
<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/08/26/michoacan-registra-601-casos-de-dengue-y-3-defunciones/>

El Fondo para el Fortalecimiento de la Paz (FORTAPAZ) es un programa tan noble que se emplea en varios ámbitos, ahora en la reforestación de los **bosques en Michoacán**, indicó el titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública (SESESP), **César Erwin Sánchez Coria**.

El funcionario estatal destacó la importancia del cuidado del medio ambiente y mencionó que, desde su dependencia, se otorgaron recursos para el Guardián Forestal, que vigila la deforestación y el cambio ilegal de uso de suelo.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/fortapaz-un-programa-que-tambien-ayuda-a-reforestar-michoacan-cesar-sar-erwin>

Para eficientizar el trabajo y encontrar áreas de oportunidad que permitan brindar mejores resultados en la atención a las personas víctimas del delito y violaciones a los derechos humanos, el titular de la Comisión Ejecutiva Estatal de Atención a Víctimas (CEEAV), Víctor Manuel Serrato Lozano, visitó las principales áreas de la institución.  
<https://www.quadratin.com.mx/politicas/se-compromete-victor-serrato-a-fortalecer-la-atencion-la-ceeav/>

Para el Gobierno del Estado, la generación de acciones que permitan salvaguardar la integridad de las mujeres es una prioridad. Por lo que, las secretarías de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer) y de Seguridad Pública (SSP), junto con la Coordinación de Comunicación y representantes de las tiendas OXXO, trabajan en una estrategia integral para promover espacios seguros.

El titular de la SSP, Juan Carlos Oseguera Cortés; la secretaria de Seimujer, Alejandra Anguiano González; la coordinadora de Comunicación, Záyin Dáleth Villavicencio Sánchez y representantes de la cadena comercial, sostuvieron una reunión donde se



## 27 DE AGOSTO 2025

planteó la generación de un convenio de colaboración para que todos los 526 establecimientos de

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/busca-gobmich-que-tiendas-oxxo-sean-lugares-seguros-para-las-mujeres/>

La zona ecológica que engloba la zona de la biosfera de la mariposa monarca en Michoacán se ha visto afectada por el acecho de talamontes que cercenan de manera ilegal la riqueza forestal.

En un operativo encabezado por la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) se informó el decomiso de madera con la que se combate la tala ilegal en la Reserva de la Mariposa Monarca.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/acecha-tala-la-biosfera-de-la-monarca-profepa-asegura-madera-ilegal/>

## POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde Luján, llegó a Morelia a poner paños fríos en una disputa que ha subido de tono en Michoacán y que amenaza con desbordar el proceso interno rumbo a la gubernatura de 2027, dejó claro que el partido lopezobradorista no apoyará una reforma legislativa que imponga a una mujer como candidata, y reiteró que la candidatura la definirá la encuesta.

En rueda de prensa, en la que estaban presentes las dos cartas fuertes a la gubernatura, Raúl Morón y Fabiola Alanís, entre otros liderazgos, a pregunta expresa Luisa Alcalde aclaró que la candidatura no estará reservada para una mujer, de manera que si la alternancia de género se da, ya que Michoacán nunca ha tenido una gobernadora, no será por reforma legislativa sino porque así lo determine una encuesta.

<https://www.contramuro.com/luisa-alcalde-descarta-imponer-mujer-para-gobernatura-de-michoacan-en-2027/>

La presidenta nacional de Morena, **Luisa María Alcalde Luján**, rechazó la **imposición de una mujer candidata a la gubernatura** de Michoacán por vía legislativa, durante la rueda de prensa sobre una iniciativa promovida desde la Coordinación de la bancada guinda en el **Congreso local**.



## 27 DE AGOSTO 2025

“No estaríamos nosotros acompañando una propuesta [de] que esta decisión viniera como producto de una decisión legislativa, no sólo en el caso de Michoacán, en ningún estado.”

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/rechaza-luisa-alcalde-imposicion-de-gobernadora-en-michoacan-por-via-legislativa-25417086>

La Presidenta Nacional de Morena, Luisa María Alcalde dejó en claro que será la encuesta, la madre en el método de selección de candidatos para la sucesión de la gubernatura en el 2027.

En conferencia de prensa, la líder nacional rechazó, asimismo, que el candidato oficial vaya a ser producto de un decreto legislativo. Luisa María Alcalde, también apuntó que nadie queda excluido para buscar la candidatura y dijo que es legítimo aspirar y levantar la mano.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/morena-elegira-candidato-por-encuesta-no-por-decreto-luisa-alcalde/>

La presidenta nacional de Morena, [Luisa María Alcalde Luján](#), descartó que la candidatura a la gubernatura de Michoacán en 2027 se defina por una decisión que se tome en el Congreso de Michoacán a través de un decreto legislativo, y con ello reafirmó que serán las y los michoacanos quienes elijan a través de las encuestas internas.

Durante su visita a Morelia, Luisa Alcalde enfatizó que el método de encuestas abiertas garantiza una definición abierta y transparente, mas no una iniciativa en términos de la propuesta para imponer la alternancia de género en la gubernatura del estado.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/candidatura-de-michoac%C3%A1n-no-ser%C3%A1-por-decisi%C3%B3n-legislativa-luisa-alcalde>

La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde Luján, reafirmó que el método de encuestas será el único mecanismo para definir al candidato o candidata a la gubernatura de Michoacán en 2027, aunque todos los liderazgos del partido tienen derecho a manifestar sus aspiraciones y "levantar la mano".

Alcalde subrayó que el proceso de selección está diseñado para ser inclusivo y transparente, al tiempo que insistió en que serán las y los michoacanos quienes elijan a su candidato para el siguiente proceso electoral, y no ningún tipo de imposición.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/hay-derecho-a-levantar-la-mano-pero-la-encuesta-determinar%C3%A1-al-candidato-para-michoac%C3%A1n-reitera-luisa-alcalde>

Ante la visible lucha por la candidatura a la gubernatura de Michoacán en 2027, por parte de distintos funcionarios y funcionarias que han levantado la mano y quienes se



## 27 DE AGOSTO 2025

han enfrascado en si debe o no ser mujer quien represente a Morena en los próximos comicios, la presidenta nacional del partido, Luisa María Alcalde dijo tajante que ya se definió el proceso de selección del candidato y que será estrictamente por consulta ciudadana.

Este martes Luisa Alcalde visitó Morelia para anunciar las asambleas y comités que se realizan los domingos en destinos puntos del estado para captar y organizar a militantes y simpatizantes con el movimiento de la 4T.

En rueda de prensa acompañada por dos funcionarios que se han destapado abiertamente, Fabiola Alanís y Raúl Morón Orozco, la presidenta del partido fue cuestionada reiterada e insistentemente por los reporteros sobre la división que la contienda electoral del 2027 ha generado al interior de Morena en Michoacán.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/la-respuesta-es-clarita-los-michoacanos-decidiran-en-encuesta-quien sera-candidato-o-candidata-a-la-gubernatura-de-michoacan/>

La dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, visitó la Morelia para encabezar una rueda de prensa junto a legisladores del partido, donde destacó y presumió la fortaleza de su movimiento de cara a las próximas elecciones de 2027.

Por la disputa por la candidatura hacia el puesto de gobernador en 2027, para la cual varios funcionarios en activo han demostrado su interés en contender mientras discuten si debe o no ser mujer quien represente a Morena en los próximos comicios, Luisa María Alcalde dijo tajante que ya se definió el proceso de selección del candidato y que será estrictamente por consulta ciudadana.

<https://nsintesis.com/reves-para-bedolla-luisa-maria-alcalde-frena-aspirantes-en-michoacan-los-gobernantes-o-congresos-no-definiran-al-candidato/>

Aunque conocido, reiterado, el mensaje aplacó a más de uno. Se asemejó a aquella frase del salinato: ¡no se hagan bolas! Lo dejó en claro: será la encuesta del partido, el método madre para elegir a quien suceda a Ramírez Bedolla. Luisa María Alcalde, la líder nacional de Morena, también bateó a los aliados que han destapado candidatos.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/no-es-pastel-para-repartir-luisa-alcalde-aplaca-a-morenistas/>

Imponer una **alternancia de género obligatoria** para la **gobernatura** desde el Congreso de Michoacán es una iniciativa fuera de lugar, y lo confirmó la presidenta nacional de Morena, **Luisa María Alcalde Luján**, expresó en entrevista el senador guinda **Raúl Morón Orozco**.

Las declaraciones del legislador se refieren a las que hizo momentos antes Alcalde Luján, en rueda de prensa durante su **gira por Michoacán**, según las cuales no



## 27 DE AGOSTO 2025

apoyará una reforma que intente tomar la decisión desde el Legislativo, ya que será establecida con base en **encuestas abiertas**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/luisa-alcalde-confirmo-que-la-alternancia-de-genero-obligatoria-esta-fuera-de-lugar-raul-moron-25423455>

**El senador de la república**, Raúl Morón Orozco celebró la determinación de la dirigencia nacional de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), encabezada por Luisa María Alcalde Luján, a la que calificó como congruente y garante de la equidad rumbo al 2027 al **confirmar en su visita de hoy en Morelia que las candidaturas se definirán por encuesta**.

Al respecto, **el legislador aclaró que esa decisión no le otorga ventaja ni desventaja**, sino que se cumple con los preceptos de la Cuarta Transformación y se respetan la ley y la Constitución.

<https://changoonga.com/2025/08/26/michoacan-moron-celebra-que-dirigencia-nacional-de-morena-ratifice-que-candidaturas-del-27-seran-por-encuesta/>

“No me siento víctima de nadie. Yo estoy acostumbrado a trabajar, estoy trabajando, tengo una ruta, tengo un plan, tengo una estrategia y el equipo todo está trabajando con ese plan, con una estrategia”, respondió Raúl Morón, senador de la República, tras acompañar a la presidenta de Morena en el país, Luisa María Alcalde en su gira por Morelia.

La lideresa morenista, dijo que serán las encuestas y el pueblo quien decida la candidatura para 2027 rumbo a la gubernatura, sin intervención del Congreso local o los gobernadores de las entidades, en alusión a las candidatas que se han anticipado en sus aspiraciones o a los presuntos esoaldarazos del gobernador estatal, Alfredo Ramírez Bedolla.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/08/26/moron-espera-actitud-institucional-de-dirigentes-en-michoacan/>

La **dirigencia estatal de Morena** debe auspiciar la **unidad** y no estar privilegiando a un grupo al interior de ese partido, ello a juicio del **senador Raúl Morón Orozco**. En entrevista el legislador fue cuestionado sobre las declaraciones del **dirigente estatal de Morena, Jesús Mora**, quien desestimó las encuestas que lo colocan como puntero rumbo al 2027, y lo asemejó con los casos “inflados” que en su momento se dieron de **Xóchitl Gálvez y Cristóbal Arias**.

<https://www.contramuro.com/raul-moron-pide-a-morena-unidad-y-critica-postura-de-jesus-mora/>



## 27 DE AGOSTO 2025

El senador Raúl Morón Orozco respondió a los señalamientos del dirigente estatal de Morena, Jesús Mora, quien, aunque sin mencionarlo directamente, ha restado valor a las encuestas que lo colocan en primer lugar rumbo a la gubernatura de 2027.

En entrevista, a pregunta expresa Raúl Morón, el perfil masculino mejor posicionado en las encuestas para la candidatura de Morena en 2027, refirió que la verdadera tarea de las dirigencias no es polemizar sobre ventajas circunstanciales, sino garantizar la unidad interna del movimiento.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/revira-raul-moron-a-jesus-mora-debe-procurar-unidad-no-intrigar/>

La decisión de la dirigencia nacional de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), encabezada por Luisa María Alcalde Luján, de evitar datos cargados en la definición de la candidatura de 2027, fue celebrada por el senador Raúl Morón Orozco, quien sostuvo que en Michoacán debe prevalecer el mismo criterio.

Al cuestionarle si ha percibido conductas distintas en la dirigencia estatal, Morón respondió que "los hechos hablan más que las palabras", dejando entrever que ha existido un intento de alterar las reglas en el ámbito local.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/morena-nacional-impone-equilibrio-y-raul-moron-aplaude-que-no-haya-favoritismos/>

La presidenta nacional de Morena, [Luisa María Alcalde Luján](#), descartó una posible alianza con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán rumbo a las elecciones de 2027, al recordar que el partido del sol azteca traicionó sus ideales de izquierda durante el Pacto por México.

En conferencia de prensa, Alcalde recordó el papel del PRD en el Pacto por México en 2013, cuando, bajo la coordinación del exgobernador michoacano Silvano Aureoles Conejo, en ese momento coordinador de las y los diputados perredistas, el partido respaldó reformas impulsadas por el PRI.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/descarta-morena-nacional-una-alianza-con-el-prd-michoac%C3%A1n>

Durante su visita a la capital michoacana, la líder nacional de Morena, [Luisa María Alcalde Luján](#), cerró la posibilidad a una **alianza** con el **Partido de la Revolución Democrática Michoacán** (PRDM).

Y es que recordó que este instituto político formó parte del llamado "**Pacto por México**" que en su momento fue conformado en conjunto con el **Revolucionario Institucional** y el **Partido Acción Nacional**.

<https://pcmnoticias.mx/el-prd-fue-parte-del-pacto-por-mexico-morena-lo-descarta-como-aliado-en-michoacan/>



## 27 DE AGOSTO 2025

La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde Luján, descartó la posibilidad de una alianza con el PRD de cara a los próximos procesos electorales, al recordar que ese partido fue parte del Pacto por México, con el PAN y el PRI.

Durante su visita a Michoacán este martes, en rueda de prensa convocada para dar a conocer avances de afiliación y trabajos internos del partido, Alcalde subrayó que no hay condiciones para coincidir con el sol azteca.

<https://www.contramuro.com/descarta-alcalde-alianza-morena-prd-para-2027-no-olvida-union-pri-pan/>

En Michoacán vamos con buen ritmo en el cumplimiento de las metas de afiliación de militantes y de conformación de Comités Seccionales, afirmó la diputada Fabiola Alanís Sámano, quien coincidió con la presidenta Nacional de Morena, Luisa María Alcalde Luján, en que este Movimiento de Transformación refrendará su triunfo en las urnas en el 2027.

La presidenta de la Junta de Coordinación Política en el Congreso del Estado participó en la conferencia de prensa que la dirigente y la secretaria General del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, Luisa María Alcalde y Carolina Rangel Gracida, respectivamente, ofrecieron en Morelia, en la que se destacó que en el estado se han afiliado 174 mil personas al partido y en la primera asamblea dominical se tomó protesta a 258 comités seccionales.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/morena-ratificara-triunfo-en-michoacan-en-2027-coinciden-fabiola-alanis-y-la-presidenta-del-cen-luisa-maria-alcalde.htm>

“Hoy confirmamos que cuando el pueblo se organiza, no hay nada que lo detenga”, expresó Giuliana Bugarini Torres, al participar en la reunión de coordinación de los Comités Seccionales de Defensa de la Transformación (CSDT), en compañía de la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde Luján, y del presidente estatal, Jesús Mora.

Bugarini Torres compartió que ser mentora de estos comités es un honor y, al mismo tiempo, una gran responsabilidad:

“No hay mayor orgullo que caminar con el pueblo, sumar corazones y voluntades, y acompañar a las y los protagonistas del cambio verdadero en cada colonia, comunidad y municipio. Nuestro movimiento se fortalece con la gente y para la gente”, afirmó.  
<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/politica-michoacan/giuliana-bugarini-michoacan-se-organiza-para-defender-la-cuarta-transformacion/>

El avance significativo de afiliaciones al Partido de Regeneración Nacional (MORENA) en Michoacán van por una buena ruta, así como la conformación de los Comités



## 27 DE AGOSTO 2025

Seccionales, aseguró en su visita a Morelia la presidenta del partido, Luisa María Alcalde Luján.

“Una hazaña organizativa, no hay precedentes de una organización política que en nuestro país sea capaz de contar con un comité en cada rincón de México, un comité en los 71 mil 500 secciones electorales que existen en nuestro país, en el caso de Michoacán 2 mil 767 secciones”.

<https://cbtelevision.com.mx/michoacan-avante-en-las-afiliaciones-de-militantes-a-morena/>

Respaldando la visita de la Presidenta Nacional de Morena, Luisa María Alcalde a Morelia, la Diputada, Nalleli Pedraza Huerta, afirmó estar confiada de que en Michoacán se alcanzará la meta de afiliación en este 2025, misma que se ha fijado en las 300 mil personas.

Tras realizar la entrega de credenciales a mujeres y hombres del Distrito 17, la Legisladora habló de la unidad que se siente dentro del movimiento al que pertenece al cual aseguró cada día se suman más voluntades para abonar a la construcción de un mejor Morelia.

<https://www.tiempodemichoacan.com/vamos-a-alcanzar-la-meta-de-afiliacion-en-michoacan-nalleli-pedraza/>

La diputada local y presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales, Emma Rivera Camacho, expresó su respaldo a la visita de la dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, quien este día encabezó en Michoacán los trabajos de organización para avanzar en la afiliación de militantes y la conformación de comités seccionales en el estado.

“Nos sentimos muy orgullosas y orgullosos de recibir en Michoacán a nuestra presidenta del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, quien está realizando un excelente trabajo de organización. Le compartimos que en nuestro estado hemos cumplido con más del 90 por ciento de la meta establecida, lo que refleja que el pueblo michoacano está respondiendo al llamado de nuestro movimiento”, señaló.

<https://www.redmichoacan.com/2025/08/26/el-pueblo-de-michoacan-responde-de-manera-positiva-al-llamado-de-organizacion-de-morena-emma-rivera/>

En su visita a tierras michoacanas, la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde Luján anunció que el partido avanza en la conformación de comités seccionales en todo el país como parte de una estrategia de organización territorial rumbo al 2027.

Detalló que la meta es instalar 71 mil 500 comités en las secciones electorales de México, de los cuales 2 mil 767 corresponden a Michoacán, donde las asambleas iniciaron el 17 de agosto y se realizarán cada domingo hasta enero de 2025.

<https://postdata.news/morena-lanza-plan-municipalista-en-michoacan/>



## 27 DE AGOSTO 2025

Al dirigente del Partido Verde en Michoacán, Ernesto Núñez, ni le inmutó que en la encuesta que mostró la líder nacional de Morena, Luisa María Alcalde, el partido aliado apareciera con el 1 por ciento de aporte, cuando el partido oficial alcanza 47 por ciento de las preferencias electorales.

El Diputado Federal dijo que en las encuestas, siempre sotanean al Partido Verde, pero en los hechos, ofrece un importante caudal de votos a la causa de la 4T.

No solo eso, sino que también ofrece gobernabilidad en las cámaras, que permiten salir al frente con los paquete de iniciativas.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/del-9-y-no-1-la-votacion-del-pvem-en-michoacan-refuta-ernesto-nunez/>

La dirigencia nacional de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) aseguró que el partido obradorista mantiene una amplia ventaja en Michoacán, al registrar 47 por ciento de aceptación ciudadana frente a la oposición.

Luisa María Alcalde Luján, líderesa nacional de Morena, afirmó que esta diferencia **de más de 25 puntos porcentuales frente a los adversarios políticos** les daría nuevamente el triunfo en los próximos comicios.

<https://changoonga.com/2025/08/26/en-michoacan-llevamos-25-puntos-de-ventaja-presidenta-de-morena-en-morelia/>

La dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, visitó este lunes la capital michoacana para encabezar una rueda de prensa en la que aseguró que el movimiento guinda mantiene una ventaja clara rumbo a las elecciones de 2027, al registrar un 47% de preferencia electoral en la entidad, según una encuesta de El Heraldo de México.

La exsecretaria de Gobernación señaló que los resultados reflejan el respaldo ciudadano hacia la llamada Cuarta Transformación, en contraste con los partidos de oposición, que aparecen rezagados: PAN con 20%, PRI con 7% y Movimiento Ciudadano con apenas 3%. “Este respaldo de la gente tiene que ver con el cambio de realidad que se ha percibido desde que gobierna Morena, tanto a nivel federal como estatal”, sostuvo.

<https://www.redmichoacan.com/2025/08/27/morena-presume-ventaja-rumbo-a-2027-luisa-maria-alcalde-destaca-47-de-preferencia-en-michoacan/>

**El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN)**, Carlos Humberto Quintana Martínez, advirtió a Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) que no caiga en exceso de confianza con las encuestas que los colocan como favoritos en las preferencias electorales.



## 27 DE AGOSTO 2025

En su conferencia de prensa semanal, **Quintana Martínez subrayó que** “*cualquier encuesta es una fotografía del momento*” y añadió que el blanquiazul seguirá creciendo “*eso hay que tenerlo por seguro*”.

<https://changoonga.com/2025/08/26/michoacan-pan-a-morena-no-deben-cantar-victoria-a-punta-de-encuestas-para-el-27/>

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Michoacán, **Carlos Quintana Martínez**, aseguró que las encuestas rumbo a la gubernatura de 2027 son solo una fotografía del momento y pueden revertirse con trabajo de base y en territorio, abriendo además las puertas de su instituto a ciudadanos.

En rueda de prensa, el líder partidista expresó confianza en que el PAN logrará un crecimiento sostenido para competir contra Morena, que actualmente lidera las preferencias con un 47%, según la última encuesta de El Heraldo de México.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/encuestas-en-michoac%C3%A1n-se-pueden-revertir-conf%C3%ADA-pan>

Carlos Quintana, dirigente estatal del PAN en Michoacán aseguró que las encuestas que dio a conocer el CEN de Morena donde posiciona en este momento ganador al partido morado, es solo una foto del momento, que se deben esperar los tiempos para los comicios del 2027.

“La encuesta es una fotografía del momento y si ustedes ven el partido acción nacional sigue creciendo y va a seguir creciendo, o sea eso téngalo por seguro yo estoy convencido que si hacemos bien el trabajo todas y todos al interior del pan y si logramos tener las mejores y los mejores perfiles vamos a ganar”.

<https://cbtelevision.com.mx/encuesta-es-una-foto-del-momento-pan-ganara-michoacan/>

A pesar de que las encuestas más recientes, como la publicada por El Heraldo, otorgan a Morena un 47% de la intención de voto para la gubernatura de Michoacán en 2027, el Partido Acción Nacional (PAN) en el estado se muestra optimista y confía en el crecimiento de su marca. Así lo manifestó Carlos Quintana Martínez, dirigente estatal del PAN, en recientes declaraciones.

Quintana Martínez reconoció que “cualquier encuesta es una fotografía del momento”, pero enfatizó que “el Partido Acción Nacional sigue creciendo y va a seguir creciendo”. En este sentido, el líder panista se mostró convencido de que, “si hacemos bien el trabajo, todas y todos, al interior del PAN, y si logramos tener las mejores y los mejores perfiles, vamos a ganar”.

<https://metapolitica.news/2025/08/26/pan-michoacan-confia-en-el-crecimiento-de-su-marca-rumbo-a-2027-pese-a-encuestas/>



## 27 DE AGOSTO 2025

El PAN en Michoacán definió que en 2027 no se limitará a candidaturas internas, sino que abrirá sus puertas a liderazgos ciudadanos y perfiles externos que, a juicio de la dirigencia, representen la posibilidad de competir con fuerza frente a Morena.

Este martes, el dirigente estatal, Carlos Quintana Martínez, explicó que Acción Nacional trabaja en una estrategia de capacitación y al mismo tiempo en la ampliación de su base de perfiles elegibles. “Si son de casa, qué bueno; y si no son de casa, pero son buenos perfiles, tenemos que arroparlos porque es lo que nos exige la ciudadanía”, dijo.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/abre-pan-espacio-a-liderazgos-externos-en-ruta-a-2027/>

En el **Partido Acción Nacional** (PAN) es tiempo de buenos perfiles, aunque no sean del PAN, expresó, en rueda de prensa semanal de la dirigencia, **Jovan Jesús González Gutiérrez**, secretario de Elecciones del Comité Directivo Estatal (CEE), invitado a compartir avances en la materia.

Esto, a propósito de las labores que ya lleva a cabo el partido albiazul en México, motivo por el cual asistió, junto con otros **500 panistas**, a una **capacitación nacional**, cuya finalidad es formar coordinadores para preparar a las personas que asumirán las **candidaturas en el proceso electoral 2026-2027**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/es-tiempo-de-buenos-perfiles-aunque-no-sean-de-casa-pan-michoacan-25422699>

El PAN es el único partido que crece mes con mes. Así lo señaló el jefe estatal del PAN en Michoacán, **Carlos Quintana Martínez**.

En rueda de prensa, el ex diputado federal desestimó las cifras dadas por la dirigente nacional del Morena, **Luisa María Alcalde Luján**.

<https://atiempo.mx/destacadas/el-pan-es-el-unico-partido-que-crece-mes-con-mes-carlos-quintana/>

El PAN en Michoacán reportó que cerca del 70 por ciento de los registros para la renovación de comités municipales y consejerías estatales ya están formalizados, dentro de un proceso que avanza en varias etapas y que concluirá en la asamblea estatal del próximo 14 de septiembre, donde se elegirá a 100 integrantes que conformarán el Consejo.

La secretaria general del partido, Ángeles Toro, explicó que el registro de planillas en los comités municipales se recibe primero en cada comité local y posteriormente es turnado a la comisión de elecciones, que valida la documentación. “En la mayoría de los municipios ya se logró registrar la cantidad de propuestas requeridas, lo que nos da certeza de que no habrá vacantes en las planillas”, sostuvo.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/reporta-pan-michoacan-70-de-registros-rumbo-a-asamblea-estatal/>



## 27 DE AGOSTO 2025

El fiscal general del estado Carlos Torres Piña, aseguró que está 100% concentrado en su labor dentro de la Fiscalía General del Estado (FGE) y mencionó que aún estaba muy lejos el 2027 para hablar del tema electoral.

<https://changoonga.com/2025/08/26/estoy-concentrado-en-la-fge-para-el-2027-aun-no-es-tiempo-fiscal-torres-pina/>

Con un llamado a esperar al 2027, el Fiscal General del estado (FGE), Carlos Torres Piña respondió a los cuestionamientos sobre si tiene interés en ser candidato en la próxima elección y reiteró que trae el “chip” en la nueva encomienda que tiene, por lo que solo agradeció a quienes lo han promovido o han considerado invitarlo en el tema electoral.

Ante medios de comunicación, bromeó incluso con las fechas para aclarar que aún no son los tiempos.

<https://postdata.news/vamos-a-esperar-al-2027-carlos-torres-pina-sobre-su-aspiracion-a-ser-candidato/>

La iniciativa sobre falsa paternidad que promovió ante el Congreso de la Unión, puede ser rediseñada, particularmente en el planteamiento que contempla cárcel como penalidad, refiere **Ernesto Núñez Aguilar**, diputado federal del Partido Verde. Cabe apuntar que a principios de agosto el legislador suscitó polémica nacional al presentar una iniciativa para penalizar hasta con cinco años de prisión la falsa paternidad.

<https://www.contramuro.com/iniciativa-sobre-falsa-paternidad-puede-ser-redisenada/>

## MORELIA

Morelia disfrutará de unas fechas patrias tranquilas y seguras, afirmó Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital michoacana.

Entrevistado este martes, en el Centro Administrativo de Morelia (CAM), Martínez Alcázar expuso que, en particular, para la conmemoración del inicio de la guerra de independencia de México y el aniversario del natalicio de Morelos, se desplegarán operativos de seguridad.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia-vivira-fiestas-patrias-seguras-y-tranquilas-alcalde/>



## SÍNTESIS EJECUTIVA



### 27 DE AGOSTO 2025

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, aseguró que la ciudadanía puede asistir con tranquilidad a los eventos del 15 de septiembre con motivo del Grito de Independencia, luego de que circulara un video atribuido al autodenominado Ejército Purépecha de Libertad Michoacana, en el que se lanza una amenaza contra políticos.

Como en años anteriores, informó de la instalación arcos de seguridad y se controlará el ingreso de objetos al Centro Histórico para garantizar la protección de los asistentes.

<https://postdata.news/ciudadanos-pueden-estar-tranquilos-en-las-celebraciones-del-15-s-alcalde-de-morelia/>

¡Es oficial! Christian Nodal será el artista invitado para amenizar la noche del Grito de Independencia en Morelia este próximo 15 de septiembre.

Fuentes allegadas al Gobierno del Estado de Michoacán, han afirmado que el cantautor sonorense, será el encargado de poner a bailar y ambientar a todos los morelianos con sus románticas canciones durante la celebración patria.

<https://www.quadratin.com.mx/entretenimiento/amenizara-christian-nodal-el-grito-de-independencia-en-morelia/>

La Policía Morelia reiteró la prohibición del uso de drones no oficiales durante eventos multitudinarios, medida preventiva que se aplica desde 2022 y que estará vigente durante las celebraciones del Grito de Independencia.

El encargado de despacho de la corporación, Pablo Alarcón Olmedo, explicó que los medios de comunicación deben acreditarse previamente para realizar sobrevuelos en la zona, mientras que los drones particulares no tendrán acceso al perímetro de seguridad.

<https://postdata.news/policia-morelia-prohibira-el-uso-de-drones-particulares-el-15-de-septiembre/>

Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, afirmó que la población no debe preocuparse por la aparición de mantas con mensajes anónimos, el pasado lunes. En entrevista efectuada este martes, en el Centro Administrativo de Morelia (CAM), Martínez Alcázar detalló que los hechos son actualmente objeto de investigación por parte de las autoridades competentes, con la participación de la Policía de Morelia.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/llama-alfonso-martinez-a-no-preocuparse-por-mantas-anonimas-en-morelia/>

Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, estimó que en el corto y mediano plazos se podrá observar una tendencia a la baja en los indicadores delictivos de Michoacán, luego del arribo a la Fiscalía General del Estado (FGE) de Carlos Torres Piña.



## SÍNTESIS EJECUTIVA



**27 DE AGOSTO 2025**

En entrevista realizada este martes, en el Centro Administrativo de Morelia (CAM), Alfonso Martínez mencionó que el trabajo que se vislumbra implementará al frente de la FGE Carlos Torres será decisivo para abatir la incidencia delictiva, no solo en Morelia, sino en Michoacán.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/preve-alfonso-baja-delictiva-en-michoacan-con-torres-pina-en-la-fge/>

Estado de derecho y policías desplegados en suficiencia son los factores fundamentales que contribuyen a dar seguridad a las ciudades, aseveró Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia.

Durante la presentación del libro Azul Puro, de la autoría de Bernardo María León Olea, efectuada este martes, en el Centro Administrativo de Morelia (CAM), Alfonso Martínez destacó la creación y la consolidación de la Policía Municipal como un parteaguas en el desarrollo de la seguridad pública en la capital michoacana, mismo que es referido en el texto.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/estado-de-derecho-y-policias-claves-para-la-seguridad-alfonso-martinez/>

El sistema de justicia cívica en Morelia experimentará una evolución, de cara a la ampliación de sus facultades, afirmó Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital michoacana.

En entrevista efectuada este martes, en el Centro Administrativo de Morelia (CAM), Martínez Alcázar mencionó que este proyecto, actualmente en construcción, permitirá extender las facultades del sistema de justicia cívica, limitado ahora a delitos y faltas administrativas.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/se-fortalecera-justicia-civica-en-morelia-con-nuevas-facultades-alfonso/>

Alrededor de 150 aspirantes a pertenecer a la Policía de Morelia han presentado los exámenes de control de confianza, requeridos para acceder a la formación policial inicial, destacó José Pablo Alarcón Olmedo, encargado de despacho de la Comisión de Seguridad municipal.

En entrevista realizada en el Centro Administrativo de Morelia (CAM), este martes, Alarcón Olmedo mencionó que, a raíz del lanzamiento de la convocatoria para incorporarse a la Policía de Morelia, correspondiente a 2025, se han recibido cerca de 250 aspirantes.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/presentan-150-aspirantes-exámenes-de-confianza-para-policia-de-morelia/>



## 27 DE AGOSTO 2025

Desde finales del año 2024 el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar realiza recorridos por diversos municipios del estado: Sahuayo, Lázaro Cárdenas, Hidalgo, La Piedad, Los Reyes y Zitácuaro, por mencionar algunos.

Esta semana el edil estuvo presente en la Meseta Purépecha, específicamente en la comunidad de San Juan Pamatácuaro, perteneciente al municipio de Los Reyes, para después desplazarse a Uruapan, donde sostuvo una charla con empresarios.

<https://esferanoticias.mx/2025/08/26/defiende-alfonso-martinez-que-recorridos-por-michoacan-no-son-por-campana-son-para-promocionar-a-morelia/>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, fue invitado y visitó el fin de semana los municipios de Uruapan, Maravatío, Los Reyes, Zitácuaro y Ciudad Hidalgo para dar difusión a las actividades turísticas de la capital.

El alcalde enfatizó la necesidad de dar a conocer los eventos que organizará el municipio en septiembre para conmemorar el inicio de la Lucha de Independencia y el Natalicio de Morelos, los festivales, la celebración de Día Muertos, así como la cartelera que se desarrollará durante diciembre y enero.

<https://postdata.news/alcalde-de-morelia-rechaza-que-visita-a-otros-municipios-sea-promocion-politica/>

El Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (Oopas) informa a la ciudadanía sobre el estado actual de los cuerpos de agua en Morelia, después de la fuerte tormenta que se presentó la tarde de ayer en la ciudad.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/revisan-niveles-de-rios-en-morelia-tras-lluvias/>

Con una visión clara para fortalecer la economía local y atraer nuevas inversiones, el Ayuntamiento de Morelia, encabezado por el Presidente Municipal Alfonso Martínez Alcázar, aprobó por unanimidad en sesión ordinaria de Cabildo la instalación de la primera etapa del Parque Logístico de Occidente, un proyecto estratégico que se desarrollará en la tenencia de Tacícuaro.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/aprueban-instalacion-de-parque-logistico-de-occidente-en-tacicuaro/>

El Gobierno de Morelia, a través de la Secretaría del Ayuntamiento, avanza de manera firme y conforme al plan, en el programa de revocación de licencias tipo "C", con el propósito de garantizar un sector comercial ordenado y apegado a la legalidad.

En comunicado de prensa, el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, informó que al concluir la etapa de detección, el 31 de marzo, se identificaron 952 licencias irregulares de este tipo. Posteriormente, a finales de junio inició el proceso



## 27 DE AGOSTO 2025

formal de revocación, mediante notificaciones a los propietarios, para invitarlos a que se acerquen a regularizar su situación.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/regula-ayuntamiento-de-morelia-481-licencias-de-establecimientos-tipo-c/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla supervisó los trabajos de ampliación de la avenida Amalia Solórzano para mejorar la conectividad del sur de Morelia, en beneficio de cerca de 46 mil personas, los cuales registran un avance general del 18.77 por ciento.

Acompañado por la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías, el mandatario verificó la colocación de concreto hidráulico reforzado con acero que se realiza sobre 4.1 kilómetros, material que garantiza una durabilidad por más de 50 años.

<https://www.contramuro.com/supervisan-obra-de-concreto-hidraulico-en-av-amalia-solorzano-en-morelia/>

- La ampliación de la avenida Amalia Solórzano sigue su curso y en la primera quincena de diciembre se convertirá en una vía que acabará con el rezago de conectividad que presentan tenencias como Santa María, Morelos, Jesús del Monte y demás comunidades que convergen en sus alrededores.

Así lo informó la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías, quien, en un recorrido de supervisión junto al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, inspeccionó la colocación de concreto hidráulico MR45 en el kilómetro 400 de la avenida Amalia Solórzano.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/con-obra-conectamos-a-comunidades-relegadas-en-morelia-gladyz-butanda/>

La regidora Verónica Zamudio Ibarra planteó ante el Cabildo de Morelia una iniciativa para eliminar las casetas telefónicas en desuso que permanecen en banquetas y espacios públicos de la ciudad.

Este martes, Zamudio advirtió que estas casetas, hoy abandonadas y vandalizadas, dejaron de cumplir su función y ahora representan un obstáculo para la movilidad peatonal.

<https://www.contramuro.com/plantean-eliminar-casetas-telefonicas-que-bloquean-banquetas-en-morelia/>

La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) reporta un avance del 70% por ciento en la construcción de la primera etapa de la escuela secundaria técnica del fraccionamiento Villas del Pedregal en Morelia, para beneficio de 800 estudiantes.

<https://www.contramuro.com/secundaria-tecnica-en-villas-del-pedregal-con-avance-del-70/>



**27 DE AGOSTO 2025**

## SEGURIDAD

A un mes de que el Congreso de Michoacán lo nombrara como titular de la **Fiscalía General del Estado (FGE)**, Carlos Torres Piña presentó ante medios de comunicación estatales las **acciones en materia de seguridad** que se ha implementado en el territorio en materia de seguridad.

Entre los **trabajos** que se han implementado desde el pasado 27 de julio, se encuentra el **prohibir los retenes** en los municipios del estado ante la inconformidad de la **ciudadanía** respecto a las **extorsiones y otras agresiones** que recibían por parte del personal de la FGE, salvo que estos se hagan en conjunto con otras **autoridades federales**, principalmente.

<https://oem.com.mx/elsoldezacoma/local/a-un-mes-de-gestion-torres-pina-presenta-acciones-como-fiscal-de-michoacan-25422608>

Familiares son los que más cometen el **delito de despojo patrimonial** en contra de **personas de adultas y adultos mayores** que viven en Michoacán, situación que ha crecido de manera exponencial en los últimos tiempos, así lo informó el titular de la **Fiscalía General del Estado** (FGE), **Carlos Torres Piña**.

En entrevista colectiva, el fiscal del estado reconoció que esta es una problemática creciente, la cual se da cuando miembros de la familia les quitan sus **tarjetas donde reciben dinero**, donde ya se han recibido denuncias por parte de las víctimas, mismas a las que se les ha dado seguimiento.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/familiares-principales-responsables-del-despojo-patrimonial-a-adultos-mayores-en-michoacan-25419229>

**El titular de la Fiscalía General del Estado (FGE), Carlos Torres Piña**, adelantó que en breve sostendrá un encuentro con asociaciones protectoras de animales para escuchar sus inquietudes y **fortalecer el área encargada de atender casos de crueldad y maltrato**.

En un encuentro con medios de comunicación, **subrayó que mantiene la intención de abrir espacios de diálogo con las distintas organizaciones de la sociedad civil**, como ya lo ha hecho con otros sectores.

<https://changoonga.com/2025/08/26/michoacan-fiscal-torres-pina-se-reunira-con-animalistas-para-reforzar-atencion-a-casos-de-maltrato/>



## 27 DE AGOSTO 2025

El fiscal general del estado, Carlos Torres Piña, informó que la dependencia a su cargo ya inició la revisión del área de Servicios Aéreos de la **FGE**, tras diversas denuncias sobre posibles irregularidades administrativas.

**“Nosotros estamos en la espera de las remisiones que tienen que ver con el proceso de entrega-recepción. Ya se cumplió esta primera etapa de manera institucional, en las otras áreas no se ha hecho porque los funcionarios siguen siendo los mismos”,** precisó.

<https://www.contramuro.com/torres-pina-confirma-revision-en-servicios-aereos-de-la-fge/>

La Secretaría de Marina de las Fuerzas Armadas de México (**Semar**) hará la donación a la Fiscalía General del Estado para reforzar las **labores de inteligencia** en Michoacán a fin de atender de manera más eficaz los delitos y emergencias, así lo informó el titular de la FGE, Carlos Torres Piña.

En encuentro con medios de comunicación, el fiscal estatal refirió que esto obedece a la reciente visita de autoridades de la Semar, quienes clasificaron a las **plataformas y tecnología de la FGE** como **obsoletos**, por lo que se procederá a la compra de equipamiento, además de que la institución federal donará lo ya mencionado.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/marina-donara-materiales-a-la-fge-para-reforzar-labores-de-inteligencia-en-michoacan-25421296>

**Continúa en aumento el número de detenciones de personas sudamericanas que forman parte del crimen organizado en Michoacán**, mencionó el fiscal Carlos Torres Piña, titular de la Fiscalía General del Estado (FGE).

“Tenemos un seguimiento de sudamericanos que participan en delincuencia organizada; a inicios de este mes se detuvo a un sudamericano”, expresó.

<https://changoonga.com/2025/08/26/en-michoacan-aumentan-detenciones-de-narcosudamericanos-fiscal-torres-pina/>

Pobladores del municipio de Zitácuaro denunciaron el reclutamiento masivo de jóvenes por parte del crimen organizado, en una final de fútbol en la comunidad San Felipe Los Alzati.

De acuerdo con una denuncia de un poblador a través de redes sociales, los hechos tuvieron lugar el fin de semana, en las canchas de fútbol de la localidad, donde se jugaba la final de un torneo de futbol.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/denuncian-reclutamiento-masivo-de-jovenes-en-final-de-futbol-en-zitacuaro-michoacan-al-menos-25-se-unieron-a-las-filas-del-crimen.htm>



## SÍNTESIS EJECUTIVA



**27 DE AGOSTO 2025**

La Suprema Corte de Justicia de la Nación considera la tortura como “una de las más graves violaciones de los derechos humanos, que compromete la dignidad y la integridad física y psicológica de las personas”, no obstante, este es un fenómeno complejo de analizar y judicializar; entre enero y junio se presentaron 31 denuncias. De acuerdo a información oficial de la Fiscalía Especializada para el Delito de Tortura, Tratos Crueles, Inhumanos o Degradantes, inició 31 carpetas de investigación y determinó 44 carpetas.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/tortura-violacion-grave-a-derechos-humanos-tuvo-michoacan-31-denuncias/>

Este martes, un hombre presuntamente privó de la vida a su madre a martillazos, en la tenencia Morelos, confirmaron mandos policiales. El sospechoso fue detenido por la Policía Morelia.

De acuerdo a las primeras indagatorias, la víctima y el sospechoso sostuvieron una acalorada discusión dentro de su vivienda y primero aparentemente le disparó, pero al no lograr su cometido, la atacó con un martillo.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/detienen-a-sospechoso-de-haber-matado-a-su-madre-en-morelia/>

## COLUMNAS

### ACUEDUCTO

#### **Michoacán, las malditas encuestas**

Por Samuel Ponce Morales

“En Michoacán, como seguramente en otras entidades del país, al menos en el imaginario morenista, salvo, por supuestos, sus rarísimas excepciones, no hay más método para designar al próximo candidato o candidata a relevar como gobernador a Alfredo Ramírez Bedolla.

En ello se supone que, a estas alturas, ya no hay porqué dudar de la implementación de dicho método, más cuando la líder nacional de Morena, Luisa María Alcalde Luján, lo reiteró decenas de veces en su reciente visita a tierras michoacanas, dentro y fuera del instituto político.

Si, fue un manotazo para los aún incrédulos, así que las y los aspirantes al Solio de Ocampo tienen que empezar, continuar, acelerar o desatrar el trabajo partidista en el campo, sobre terreno, recorrer de manera horizontal áreas urbanas y rurales, comunidades, caseríos y demás.

Para algunos pueden estar convencidos con el hecho que Morena nacional afirme y reafirme, una y otra vez, la cantaleta que las encuestas son lo que mejor le da



## 27 DE AGOSTO 2025

resultado para la designación de sus candidat@s, situando el ejemplo de cómo fue elegida la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Sin embargo, como casi todo, ese método que inició con la premisa de ser lo más cercano a un proceso interno morenista tanto democrático como transparente, tiene una serie de fortalezas y debilidades que hay que desgranar de manera mesurada, sin filias ni fobias, sin fanatismos.

Entre las fortalezas de las multicitadas encuestas podemos ponderar los siguientes puntos:

- 1.- Obliga a los aspirantes a un cargo de elección popular a tener un real acercamiento al interior y exterior de su partido político.
- 2.- Impulsa la participación de la ciudadanía en general, dándole voz.
- 3.- Envía el mensaje de que la decisión no se enmarca en un determinado grupo, corriente y/o tribu, en este caos, morenista.
- 4.- Busca la legitimidad con un porcentual respaldo social o popular.
- 5.- Se considera que con el resultado final se dirimen las diferencias, minimizando las diferencias entre los participantes, y se da un halo de unidad.

Y, entre las debilidades hay que destacar:

- 1.- No hay una abierta transparencia al no a dar a conocer a detalle todos y cada uno de los datos de la misma, vamos, ni siquiera su metodología.
- 2.- Lo anterior, provoca una lógica y evidente sospecha sobre sus resultados, dando paso a la creencia de una manipulación y a la falta de credibilidad.
- 3.- Se levantan acusaciones contra la dirigencia del instituto político proclamando sesgos, favoritismos.
- 4.- Y, bueno, hay que apuntar que ese sondeo de opinión en la mayoría de los casos no sitúa más que la popularidad de los y las aspirantes, más que un perfil adecuado al cargo que aspiran, experiencia, trayectoria, propuesta y capacidad..."

<https://acueductoonline.com/michoacan-las-malditas-encuestas-columna-acueducto/>

--

### LOS SUSPIRANTES...

**Morón o nada: PVEM**

Por Nicolás Casimiro

"Trepidantes las últimas declaraciones del dirigente estatal del PVEM en Michoacán, **Ernesto Núñez Aguilar**.

En pocas palabras, el también diputado federal ha condicionado su participación en la alianza oficialista de la 4T a que el candidato a la gubernatura en 2027 sea el senador **Raúl Morón Orozco**.



## 27 DE AGOSTO 2025

Lo de **Ernesto Núñez** es un mensaje muy claro, no sólo para el Morena, sino para el gobernador morenista, **Alfredo Ramírez Bedolla**.

Y es que el mandatario estatal sigue empeñado en que su candidato sea cualquiera, menos el ex presidente municipal de Morelia.

**Núñez Aguilar** advirtió que en caso de que el Morena decida no ir con **Raúl Morón** como candidato a gobernador, el PVEM podría ir sólo.

Además, señaló que su partido tiene varios perfiles valiosos para contender y que incluso él mismo se podría postular para la gubernatura en ese escenario.

Sin duda han comenzado con todo los estirones y jalones al interior de la alianza oficialista entre Morena, PT y PVEM, donde también el PRD estaría con un pie adentro.”

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-moron-o-nada-pvem/>

--

### DE INTERÉS PÚBLICO

#### Lideresa con comillas

Por Jaime López Martínez

“Luisa María Alcalde, la lideresa nacional de Morena, vino a Morelia supuestamente a calmar las aguas encrespadas entre los personajes y los grupos al interior de su partido que disputan, desde ya, el 27.

El problema para Alcalde es su falta de poder dirigencial, su notoria debilidad derivada de la forma en que su jefe, López Obrador, urdió la canibalesca composición de Morena, con una líder formal, ella, sin mayor peso ni autoridad, y con auténticas piedras en el zapato, como la que constituye Andy, el heredero del trono, que no ha hecho sino torpedear a Alcalde, minando sus de por sí endebles estructuras de poder.

Por supuesto, nadie faltó al encuentro, nadie de los suspirantes de su partido, pero en el fondo en todos ellos permeaba la certeza de que se trataba de hacer acto de presencia obligada, para cubrir las formalidades y no quedar fuera de la foto, pero finalmente la fraticida lucha por el 27 entre el morenismo michoacano seguirá su ruta como hasta ahora. Digamos que este martes fue una especie de tregua solo para cubrir las apariencias. Hoy mismo todo vuelve a la normalidad, es decir, a la cena de negros normal entre morenistas.

El meollo de la presencia de Alcalde, como si con eso fuera a calmar las aguas, fue reiterar que la elección del candidato o candidata a gobernador se definirá por encuesta. Los morenistas entienden que cuando se refieren a “encuestas”, en realidad es sinónimo de “dedazo”.

Solo que hay una duda entre ellos: ¿el dedazo disfrazado de encuesta se lo abrogará Palacio Nacional o La Chingada?, ¿será el dedo de Sheinbaum o el de López Obrador? He ahí la gran incertidumbre.”

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/lideresa-con-comillas/>